
香
港
體
育
學
院
蛻
變

體壇縱橫

文匯體育體育世界B9 ■責任編輯：蔡明亮 ■版面設計：鄭世雄 2016年1月3日（星期日）

港港足昨日的賽前最後一足昨日的賽前最後一
課操練以輕鬆為主課操練以輕鬆為主，，

希望盡快恢復體力希望盡快恢復體力，，不過不過
上場表現出色的中堅梁諾上場表現出色的中堅梁諾
恆因拉傷大腿恆因拉傷大腿，，幾可肯定幾可肯定
缺陣缺陣，，預料其胞兄梁冠聰預料其胞兄梁冠聰
將會頂替其位置擔任正將會頂替其位置擔任正
選選。。教練廖俊輝表示球隊教練廖俊輝表示球隊
狀態目前很好狀態目前很好，，希望次回希望次回
合能保持水準合能保持水準：「：「在操練在操練
中看到所有球員狀態不中看到所有球員狀態不
俗俗，，今仗一戰定勝負今仗一戰定勝負，，球球
隊發揮要更加集中隊發揮要更加集中，，尤其尤其
是防守上要做得更好是防守上要做得更好。。上上
仗中場留給對手太多空仗中場留給對手太多空
位位，，今場防守要更加緊密今場防守要更加緊密
集中集中。」。」
上仗以上仗以1919歲之齡擔任港隊隊長並頂入扳平歲之齡擔任港隊隊長並頂入扳平11球球，，陳俊樂今仗陳俊樂今仗

將繼續肩負領軍重責將繼續肩負領軍重責，，他與伊達的組合表現好壞他與伊達的組合表現好壞，，將主宰港隊將主宰港隊
今場比賽的命運今場比賽的命運，，這位這位「「神奇隊長神奇隊長」」預期次回合球隊所受壓力預期次回合球隊所受壓力
將更大將更大：「：「球隊目前的士氣很好球隊目前的士氣很好，，已經準備好迎接這場大戰已經準備好迎接這場大戰。。
廣東隊是一支非常快速的球隊廣東隊是一支非常快速的球隊，，前線亦擁有不少技術出眾的球前線亦擁有不少技術出眾的球
員員，，我們中後場的協防要做得更好我們中後場的協防要做得更好，，不過首回合看到他們的防不過首回合看到他們的防
線並非毫無破綻線並非毫無破綻，，我們在把握機會上要做得更好我們在把握機會上要做得更好，，我對奪得省我對奪得省
港盃很有信心港盃很有信心。」。」

主帥促球員更積極走位主帥促球員更積極走位
港足今仗前線仍會倚重羅港威港足今仗前線仍會倚重羅港威、、林學曦及許嘉樂林學曦及許嘉樂，，希望憑藉希望憑藉
他們的速度加強反擊他們的速度加強反擊，，廖俊輝預料球隊次回合受壓廖俊輝預料球隊次回合受壓，，球員跑動球員跑動
要更加積極要更加積極：「：「我們的優點是活力及鬥志十足我們的優點是活力及鬥志十足，，作客比賽一定作客比賽一定
艱難艱難，，這是考驗他們能否更上一層樓的機會這是考驗他們能否更上一層樓的機會。」。」

曾於1976年蒙特利爾奧運摘
下拳擊金牌的前美國選手侯活戴
維斯，周五獲遺孀卡拉公佈他日
前已因癌病離世，終年59歲。卡
拉指上月27日，侯活戴維斯是在
家人相伴下於家中離世。
去年2月，侯活戴維斯於生

日來臨前被診斷出患上末期肺
癌，卡拉指這是對亡夫的重大
打擊，因他根本並非煙民，及
後癌細胞擴散至侯活戴維斯的
肝臟，直至上周其家人決定不
再繼續醫治，讓他度過人生的
最後時光。卡拉說：「我們決
定把他帶回家，他就在我的懷
裡。」
於1976年奧運開幕前3日，

侯活戴維斯的母親撒手人寰，
令被評為傑出拳手的他一度打
算退賽。後來侯活戴維斯還是
挺了過去，並憑摘得金牌來紀
念亡母，去年8月他在訪問中
說：「那事(母親去世)實在太令
人傷心了，不過我記得她用手
指向我的臉，說着『你最好便

贏得金牌』。我不打算被擊
退，實在沒有讓我輸的理
由。」

35年前金牌曾失竊
1981年，有小賊從侯活戴維
斯的紐約長島住所偷走金牌，
卻在逃離警方追捕時把它丟
掉。過了10年，有高速公路設
計師開工時無意間拾獲一塊金
屬，並在清潔好後當成紙鎮，
數年後有訪客察覺到紙鎮原來
是奧運金牌，該設計師才追查
到本來物主，將金牌完璧歸
趙。

■香港文匯報記者 鄺御龍

高比拜仁因感到右肩痛楚，無緣
在新年首場比賽中上陣，而湖人憑
藉後衛路威廉斯在最後一節接管比
賽，最終周五在主場以93:84擊退
76人，一報去年12月初作客落敗
之仇，在2016年打響勝利頭炮，
今季首次錄得2連勝。
湖人去年12月1日作客76人以
91:103敗陣，讓對方取得今季首場
勝仗，避免創下開季19連敗的聯
盟恥辱新紀錄。兩軍今仗易地再
戰，受到右肩傷患困擾的高比倦
勤，未能披甲再鬥家鄉球隊，其得
分重任落在曾効力76人長達7個球
季的路威廉斯身上，這名後衛攻入
全場最高的24分，其中12分在最
後一節獲得，加上奇勒臣有19分
進賬，「壽星仔」蘭斯貢獻8分和
14個籃板球，協助湖人奠下勝利基
礎。
路威廉斯賽後說：「他們在費城
將我們擊敗，但我真的沒有去想
(復仇)。我們是一支年輕球隊，他

們亦是，有時我們認為不應輸掉一
些比賽，所以我們不在意要在這場
比賽回應他們。我們只是走到球場
上全力爭勝。」

灰熊前鋒數臭費沙
新年伊始，灰熊前鋒巴恩斯在社

交網站 instagram 向昔日湖人隊
友、現任紐約人主帥費沙送上新年
大禮，撰寫長文數臭對方。去年巴
恩斯在已分居妻子的寓所內，與費
沙出現肢體衝突，結果被聯盟罰停
賽2場。
巴恩斯寫道：「與我的前妻及告

密者、我是指前隊友和朋友陷入
『三角關係』。對方在我背後與我
的前妻胡混，結果被逮個正着，而
對方卑劣得走去報警和告密給
NBA。因為我沒有告密，我被聯盟
罰停賽2場，『他們說這就是生
活』。」對於巴恩斯的言論，費沙
周五沒有作出回應。

■香港文匯報記者蔡明亮

極可能
會在明年
便 「 掛
拍」的瑞
士網壇天
王 費 達
拿，上周
六抵達澳
洲後坦言
希望能夠
衛冕布里斯班國際賽，作為新一
年球季的開端及為本月澳網做準
備。
現年34歲的「費天王」去年
拿下包括布里斯班賽的6項錦
標，並在溫網和美網殺入決賽，
成績不俗，如今則要在布里斯班
碰上日本的錦織圭、加拿大的拉
奧歷以至保加利亞好手迪米杜夫
等人挑戰，「費天王」直言他們
總想「以下犯上」，爭入世界排
名第5位：「自從2013年克服背
部問題全面回歸後，我在這年半
都打得很好。那實在令人鼓舞，

如今我總是
較約1年前
更 有 自
信。」
談到上次

摘下大滿貫
錦標已數到
2012 年 溫
網，費達拿
相信未來仍

可取得其第18個大滿貫冠軍，也
對「一哥」祖高域如今的壟斷局
面不以為然：「我經已很接近，
打得不錯，但沒有任何沮喪感
覺。」

拿度表演賽決戰拉奧歷
此外，拉奧歷周五在阿布扎比

的表演賽以直落2盤拍走瑞士球
手華連卡，將在決賽碰上西班牙
「泥地王」拿度。拿度在另一場
4強賽事以總盤數2:1戰勝同胞費
拿晉級。

■香港文匯報記者 鄺御龍

迪亞高
友賽傳射顯功架
香港飛馬昨日在石硤尾公園與

元朗進行一場友賽，新加盟飛馬
的外援迪亞高，分別在上、下半
場一傳一射，盡顯功架，協助球
隊一度領先2:0，不過元朗在比賽
末段連入2球，最終以2:2迫和飛
馬。香港飛馬明日下午將於九龍
灣公園與流浪進行另一場友賽。

■記者蔡明亮

南華孖寶
東京巧遇舊隊友
省港盃兩回合賽事先後在香港和

廣州上演，令本地比賽全部暫停，
沒有入選港足的南華「孖寶」陳肇

麒(陳七)及梁振邦便趁這難得的假
期到東京外遊，並在昨日早上於地
鐵巧遇5年前的南華舊隊友、加拿
大和日本混血兒中島法蘭，陳七其
後將三人的合照放上facebook說：
「約左(咗)夜晚見，點知一早就係
(喺)地鐵撞到，good to see you
Paris Yui Nakajima-Farran!!!」

■記者蔡明亮
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香港文匯報訊（記者 郭正謙）以年輕球員出戰今

屆省港盃的港足，首回合表現獲得一致好評，帶着

1:1的戰果今日下午3時次回合作客廣州再戰廣東

隊。面對廣東隊預期的狂攻，港足今仗料以首回合

原陣迎戰，希望能先求穩守，再尋找機會反擊。 港
足
穩
守
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香港文匯報訊（記者 郭正謙）矢志成就省
港盃三連霸的廣東隊，首回合未能將優勢帶回
主場，今仗勢大舉強攻港隊，力圖完成霸業。
上仗後備出場的陳志釗，今場極可能重返正
選，但首回合因傷缺陣的盧琳料續避戰，未能
合組最強鋒線轟炸港隊。

陳志釗復任正選
廣東隊今年對省港盃非常重視，已花了1個

月時間備戰，首回合作客未能佔得太大優勢，

只能與港足和局完場，今仗定必傾力狂攻，教
練陳玉良表示陳志釗匯合球隊時間不久，相信
次回合狀態將會更好：「陳志釗的速度及個人
突破是隊內比較突出，如果發揮正常，對球隊
攻力大有幫助。」
廣東隊主將盧琳首回合因傷缺陣，昨日也沒

有出席球隊操練，教練陳玉良在操練後透露，
盧琳因尚未傷癒缺操，預料不會在今仗復出，
而在首回合取得入球的蔡鏡源則只在場邊慢
跑。

盧琳料續因傷缺陣

NBA常規賽周日賽程
(本港時間周一開賽)

主隊 客隊
○紐約人 對 鷹隊
速龍 對 公牛
巫師 對 熱火
●金塊 對 拓荒者
湖人 對 太陽

NBA常規賽周五賽果
巫師 103:91 魔術
熱火 106:82 小牛
速龍 104:94 黃蜂
公牛 108:81 紐約人
湖人 93:84 76人
○now678台4:30a.m.直播
●now635台10:00a.m.直播
註：直播時間以電視台公佈為準

2015年12月19日，筆者應邀出席香港體
育學院改建後的正式開幕及啟動典禮，行政
長官梁振英親臨主禮，足見體院受政府和體
育界重視的程度。
香港體育學院為配合北京奧運會在香港舉

行的馬術比賽，把總部搬到烏溪沙，這對於
香港精英運動員的培訓以及部分體壇人士而言是有所影響，
但他們都以大局為重，把京奧馬術賽在香港舉行作為頭等大
事，特區政府亦應承撥款改建香港體育學院，改建後的體院
設施和對精英運動員的培訓，將較以往更強更好。
現在香港體育學院的設施和對精英運動員的支援，已達

到國際一流水平，讓鄰近地區羡慕不已，近幾年，來自內
地、台灣、澳門以及亞洲各地的年輕體育記者有機會參觀
和入住體院，他們在返回當地後都以圖、文和短片來報道
香港體育學院，在香港此彈丸之地有一所如此具國際一流
水平的學院是他們始料不到的。
香港體育學院前身是1982年成立的銀禧體育中心，當

年的沙田，對僅活躍於市區的我們而言算是陌生的地區，
尤其是銀禧體育中心所處的位置沒有公共交通可以直達，
每次到體育中心採訪，都要自火車站步行前往，有一次剛
好颱風襲港，抵達中心後已全身濕透，當時還要在大堂向
當值職員和保安進行詳細登記才能入內，而現在香港體育
學院的開放程度，跟以前已大不同。
1991年4月，銀禧體育中心改名為香港體育學院，更令

人懷念的是每年一屆在體院舉行的「體記精英嘉年華」活
動，此項體記和運動員之間的競技比賽，讓兩者關係更加
密切，從而建立了大家的友誼，後來因體院改建活動才停
辦。經幾年的溝通醞釀後，雙方都希望能在2016年重啟此
項活動，讓兩者的關係提升至另一階段。

■資深體育記者 朱凱勤

■■陳七(右)、梁振邦(左)與中島法蘭
仍有聯絡。 陳肇麒facebook圖片

■■廖俊輝廖俊輝((右右))與司徒文俊與司徒文俊
討論部署討論部署。。 足總圖片足總圖片

■■梁諾恆拉傷大腿料無緣上陣梁諾恆拉傷大腿料無緣上陣。。
足總圖片足總圖片

■■港足積極操練備戰港足積極操練備戰。。 足總圖片足總圖片
■■伊達料續任正選帶領伊達料續任正選帶領
小將爭勝小將爭勝。。 足總圖片足總圖片

■■路威廉斯路威廉斯((中中))在包夾在包夾
下準備傳球下準備傳球。。 美聯社美聯社

■■費達拿費達拿((後排左後排左22))與澳洲原住與澳洲原住
民出席宣傳活動民出席宣傳活動。。 法新社法新社

■■侯活戴維斯在侯活戴維斯在19761976年蒙年蒙
特利爾奧運會摘金特利爾奧運會摘金。。 美聯社美聯社


